
 

 

Protokoll - Vorstandssitzung am 04.07.2022      Fassung 08.07.2022 / 15:00 Uhr 

Anwesende Vorstandsmitglieder: S. Sollberg (Vorsitzender), Dirk Joost (Vorstand Veranstaltungsmanagement), Ingrid Hanitzsch 

(Vorstand Umweltschutz), Chr. Hafften (stellvertr. Vorsitzender), D. Laborn (Vorstand Hafen), B. Kaatz (Schatzmeister),  

Burkhard Richter (Vorstand Bau), Kai Erichsen (Vorstand Technik),  

Entschuldigte Vorstandsmitglieder: Fridtjof. Richter (Vorstand Sport), Mattes Scholze (Vorstand Regatten), Sabine Bierer 

(Mitgliederwartin – im Übergang) 

Gäste: Katrin Jacobs (beratende Jugendwartin), Benedikt Ruhkamp*, Jörg Zimmermann*, Jakob Lenz* (entschuldigt) 

* Kandidaten Vorstand 

Carola Volkmann (Geschäftsstelle) 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
01 Verein Die Jugendabteilung (JA) wird am 31.08.2022 die vorliegende neue und auf die Vereinssatzung abgestimmte 

Fassung der Jugendordnung beschließen. Gleichzeitig findet die Wahl der neuen Jugendsprecher und die 

Wahl des neuen Jugendwarts statt. 

Die Kandidatenstelle für den Vorstand Hafen ist weiterhin offen. 

Der Vorstand beschließt zur Vorlage und Beschlussfassung in der Mitgliederversammlung eine Änderung der 

Entgeltordnung. Der Trainingsbeitrag soll ab Okt. 2022 erhöht werden. 

Am Samstag, dem 18.06.2022 fand die Einweihung unserer neuen Bootshalle mit anschließender 

Vereinsregatta und Vereinsfest statt. Zur Einstimmung auf diesen besonderen Tag erfreute uns der 

Skipperchor des SSV mit einem besonderen Programm zum Mitsingen und -schunkeln. In einer Ansprache 

erinnerten der Vorsitzende und Fridtjof Richter an bewegende und kritische Momente während der Bauphase. 

Als Höhepunkt des Vormittages wurde eine Gedenktafel für diejenigen Vorstandsmitglieder enthüllt, die 

maßgeblich am Bauvorhaben beteiligt waren. Die Höhepunkte des Nachmittags waren dann die üppige 

Kaffeetafel, die von unserer Mitarbeiterin Ilona Vicenty und zahlreichen «Kuchenbäcker:innen» gestaltet 
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wurde, und natürlich die heiß umkämpfte Vereinsregatta. Den Abschluss des Tages bildeten in fröhlicher 

Stimmung die Siegerehrung und der anschließende Grillabend mit allerhand Leckereien. Unser Dank gilt 

allen Mitgliedern und Mitarbeitern, die diesen großen Tag für uns geplant und durchgeführt haben. Ein kleiner 

Wermutstropfen: es hätten deutlich mehr Mitglieder den Weg zu ihrem Vereinsfest finden können! 

Am 28. Juni 2022 bedankten wir uns bei unseren Sponsoren für ihre Unterstützung in den vergangenen 

Jahren mit einem Jahresempfang. Dazu hatten wir bereits um 16:00 Uhr interessierte Sponsoren zu einer 

Kutterfahrt eingeladen, die dank des Teams «Weltenbummler» mit Heiko Grambow ein voller Erfolg war. Im 

anschließenden offiziellen Empfang begrüßte der Vorsitzende die zahlreichen Sponsoren, darunter die 

Hauptsponsoren Porthun & Thiede Systemhaus GmbH & Co.KG (Hajo Porthun), die Stadtwerke Schwerin 

GmbH (Dr. Josef Wolf) und die Sparkasse Mecklenburg-Schwerin (Frau Granitza und Frau Klement). Auch 

die Jugendabteilung kam zu Wort. So konnten die 420er-Segler, die sich alle 6 (!) für die Weltmeisterschaft 

qualifiziert hatten, über ihre Erfolge berichten und damit auch die Sponsoren beeindrucken. Bei herrlichem 

Wetter klang der Tag auf der Terrasse des Seglerheims aus, wobei uns auch noch der Oberbürgermeister 

der Landeshauptstadt Schwerin, Dr. Rico Badenschier, besuchte. 

In der Woche vom 11.07. bis 22.07.2022 ist die Geschäftsstelle auf Grund von Urlaub nicht erreichbar. Das 

Hafenmeisterbüro ist zu den bekannten Öffnungszeiten erreichbar. 

Nächster Arbeitseinsatz: Samstag 16.07.2022, Beginn 08:00 Uhr. Der geplante Arbeitseinsatz am 13.08.2022 

wird vorverlegt auf den Samstag, 06.08.2022. Aber auch individuelle Arbeitstermine nimmt unser 

Hafenmeister gern entgegen, es gibt viel zu tun.  

02 Finanzen Die Abbuchung der Liegeplatzentgelte für 2022 erfolgte Anfang Juni. Bis auf zwei Rücklastschriften ist der 

Einzug problemlos erfolgt. 

Der Verwendungsnachweis für den Neubau der Bootshalle wurde fristgerecht zur Prüfung beim ZGM vorlegt 

und wird anschließend dem LFI übergeben. Die fristgerechte Einsendung wurde durch das LFI schriftlich per 

Mail bestätigt. 
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Ein Vorstandsmitglied hat eine private Spende an die Jugendabteilung überwiesen. Hiervon sollen neue Sport-

/Trainingsmatten sowie Medizinbälle gekauft werden. Außerdem fließt ein Teil des Geldes in die Beschaffung 

von Pokalen für die Jugendregatten. 

Bankkontenzugriff: Der Vorstand beschließt einstimmig, einem Doppelzugriff auf die Vereinskonten 

zuzustimmen. Der zukünftige Schatzmeister Jörg Zimmermann erhält den Zugriff parallel zum Schatzmeister 

Bernhard Kaatz. 

03 Bootshaus / 
Clubraum / 
Gaststätte 

Die Anlieferung der Bretter für die Erneuerung der Fächer der Terrassenbrüstung der Gaststätte ist erfolgt. 
Mit der Montage ist bereits begonnen worden. Für diese und vergleichbare Arbeiten wird eine neue Säge 
beschafft. 

Zur Sanierung der Oberlichter im Flur vor dem Kaiserzimmer hat der Vorstand Technik Kontakt mit 
Dachdecker- / Zimmereifirmen aufgenommen und Kostenvoranschläge erhalten. Es wird der Beschluss 
gefasst, den Auftrag zu vergeben. Die Auftragsvergabe ist inzwischen erfolgt. 
 
Der Feuerwehrplan ist bei der Fa. Neubeck beauftragt. Dieser Plan war Gegenstand der Baugenehmigung für 
die Bootshalle. Ein Ortstermin hat stattgefunden. Der Vorstand Technik wartet nun auf die Entwürfe. 

Es müssen diverse Arbeiten an unseren Heizungsanlagen beauftragt werden. Die Heizungskörper im 
Clubhaus sollen verschlammt sein. Deshalb war es im vergangenen Winter zu Ausfällen gekommen. Eine 
Reinigung/Spülung ist erforderlich. Dazu kommt die Änderung am Heizkörper in der Damentoilette (laute 
schlagende Geräusche) und die Wartung der Heizung im Sanitärtempel. 

Die Reparatur der Lüftungsanlage verzögert sich weiter wegen mangelnder Verfügbarkeit von Fachkräften. 
Eine Bündelung mit den Arbeiten an der Heizung ist wegen gemeinsam genutzter Komponenten beider 
Anlagen erforderlich. 

Es sollen weitere Fenster an der Ostfassade des Vereinshauses wegen nicht mehr reparabler 
Fäulnisschäden ausgetauscht werden. 

Die Nachrüstung von schallschluckenden Bauelementen im Clubraum wird geprüft. 
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04 Gästehafen / 
Liegeplätze 

Das neue Hafenverwaltungsprogramm hat sich auch im zweiten Monat Juni bewährt. Einige kleinere 

Änderungswünsche werden mit der Softwarefirma besprochen. Inzwischen ist die Rechnungslegung erfolgt. 

Trotz deutlichem Mehraufwand ist die Firma beim Angebotspreis geblieben. Die Demonstration des 

Programms wird für den Vorstand im Zuge der nächsten Sitzung erfolgen. 

 

Die Besucherzahlen und Bootsanläufe in unserem Gästehafen haben sich auch im Monat Juni sehr erfreulich 

entwickelt.  

 

In diesem Zusammenhang möchten wir unsere Mitglieder darum bitten, bei längerer Nichtbelegung ihres 

Liegeplatzes (z.B. Urlaub oder länger dauernde Reparaturen) dies beim Hafenmeister anzumelden. Dieser 

hat dann die Möglichkeit, den Liegeplatz mit einem Gästeboot zu belegen. 

  

Für unsere Gäste und den Eigenbedarf wurde ein neuer Wäschetrockner angeschafft. Der alte Trockner war 

defekt und konnte nicht mehr eingesetzt werden. Er wurde im Zuge der Neuanschaffung kostenfrei durch den 

Lieferanten entsorgt. 

 

Ein Liegeplatzvertrag wurde aufgrund der Nichtbelegung innerhalb von 2 Jahren aufgehoben. Der Liegeplatz 

wurde nun durch ein anderes Mitglied belegt. Die Rückzahlung der bereits geleisteten Liegeplatzgebühr 

erfolgt nach Rückgabe der Schuppenschlüssel. 

 

Der Kran muss sich einer jährlich zu wiederholenden DGUV-Sicherheitsprüfung unterziehen. Dies wird im 

Monat Juli durch die Firma Hildebrandt Equipment GmbH geschehen.  
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05 Jugend/ 
Trainings-
gemeinschaft 
(TG) 

Die Abbuchung der Trainingspauschale für das 2. Quartal 2022 sowie der Liegeplatzgebühren für die 

Jugendboote erfolgte Anfang Juli  

Am 30.06.2022 war der Schweriner Yacht-Club Gastgeber für das Sommer-Meeting der 

Trainingsgemeinschaft. In gemütlicher Runde wurde die erste Saisonhälfte ausgewertet.  

Geschäftsstelle 
 
 
 
Jugendwartin 

06 Regatten / Sport Im Rahmen der Donnerstagsregatta wurde vergangenen Donnerstag das Bergfest mit Grill und Getränken 

gefeiert. Am 04.08.22 startet die 2. Hälfte der Donnerstags-Wettfahrten. 
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Unser Vorsitzender wurde von der Wasserschutzpolizei aufgefordert, Stellung zu einem Sachverhalt aus 

2021 zu nehmen. Hierbei wurde behauptet, dass die Anmeldung des Marstall-Cups an die Wapo 3-4 Tage 

vor der Regatta nicht stattgefunden hat. Diesem wurde durch den Vorsitzenden schriftlich widersprochen.  

07 Hafengelände 
 

Zwischenzeitlich wurden bereits 16 von 44 Pfählen an den Liegeplätzen im Beutel saniert. Die Arbeiten werden 

laufend fortgeführt. 

Bei der Aufstellung der Werbewand am Zufahrtsbereich gibt es weiterhin Lieferprobleme beim Material.  

Für den beschädigten Übergangssteg am Wellenbrecher vor dem Beutel hat der Vorstand Bau eine Konsole 
anfertigen lassen, an der Rollen befestigt werden können. Die von uns favorisierten Kugelrollen sind aber 
sehr teuer, so dass derzeit erst einmal konventionelle Rollen montiert wurden. Die Anlage ist wieder 
funktionsfähig. 

Die Katamaran-Segler werden gebeten, ihre Boote, insbesondere den Gennakerbaum zu sichern. Die spitzen 
Bäume befinden sich in Kopfhöhe sind eine Gefahr für die sich in diesem Bereich aufhaltenden Mitglieder. Es 
hatte schon unschöne Zusammenstöße gegeben. 
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08 Mitgliederwesen Neuaufnahmen aktives Mitglied zum 01.07.: Annabel Kiefer Geschäftsstelle 

 

09 Umwelt Wegen der zeitlich eingeschränkten Nutzung des Hafens auf Kaninchenwerder durch den Pächter ist die ISSU 
gegenüber der Stadt Schwerin aktiv geworden. 

Vorstand Umwelt 

10 Personal Schatzmeister berichtet über den gesetzlichen Einfluss auf die Lohnentwicklung unserer Mitarbeiter. 

Urlaub Hafenmeister: 29.07.22 (Freitag), 08.08.-17.08.2022 

Urlaub Geschäftsstelle: 11.07.-22.07.22, 27.-28.07.2022 

 

 

Nächste Vorstandssitzung im Bootshaus am 15.08.2022  19:00 Uhr  Protokollführer: Bernhard Kaatz 

 


